
人大代表：
从近几年资金安排使用情

况看，我区资助资金规模偏小，
资助项目众多，资助分散，出现

“撒胡椒面”现象。区工信局对
专项资金的使用效益有无做绩
效评价？如何创新产业类专项
资金投入机制和分配方式？

2018年龙岗新增规上工业企业 294家，同比增长 23.5%；扶持资金
规模连年提升，全年共安排资金 6.2亿元，比 2016年增长 240%。龙岗
区对企业的扶持力度和扶持方式的确有待提高，针对代表们反映的“撒
胡椒面”等问题，我们正在努力改进。目前正在修订的产业扶持政策，
就对工业、服务业、金融业等政策进行了修订，进一步提升政策精准度
和实效性，创新性地将安全、消防、环保等投资纳入技改扶持范围，引
导企业落实安全环保措施。新修订的产业扶持政策将扩大工业和服务
业“入库”企业专项扶持范围，首次入库奖励扶持范围涵盖规模以上工
业、服务业及商业企业。

提
问

人大代表：
随着东进战略的实施，公

共法律服务的需求势必不断扩
大，区司法局如何服务区委区
政府中心工作，在推进东进战
略、优化营商环境中，发挥好法
律服务的优势？

区司法局局长李梓亮：
去年，土地整备工作是龙岗区委区政府的重点工作，为此，龙岗区司法

局成立了土地整备律师和公证服务团队，主动对接布吉文体中心、龙岗儿童
医院等项目的公共法律服务需求，共为土地整备提供法律服务50余项143
人次。围绕东进战略法治需求，龙岗区司法局还动员全区300余名专业律
师积极投身东进战略攻坚的热潮中，在全市率先开展百名志愿律师进创新
型中小企业公益活动，组织111名志愿律师免费为111个创新型中小企业提
供“法治体检”。此外还成立了创新企业普法讲师团，在八个创新产业园区
和重点企业开展百场精品法治讲座。

提
问

人大代表：
近年来，龙岗的文体设施

硬件水平得到大大的提高，
但群众在文体活动场地等方
面的需求仍有缺口。2019 年
在文体服务方面有哪些具体
的惠民措施？

区文化广电旅游体育局局长刘德平：
龙岗区人大连续三年督办“关于推进龙岗区公共文体、休闲基础设施

建设的建议”，直接促使龙岗区建成社区体育公园和小微公共体育设施40
多万平方米。目前，龙岗区在街道级文体中心建设方面存在短板，2019
年，我们要重点推进街道级文体中心建设，确保布吉文体中心开工，争取
宝龙、横岗、园山文体中心尽快开工。我们利用大运中心、体育中心等开
展更多惠民服务，其中包括延长开放时间、提供免费时段等，同时我们将
加强与社会投资建设场地的合作，通过购买公益时段、开展公益服务等方
式开展惠民服务。此外，我们将加大免费赠票等服务，让更多市民能够有
观赛观演的机会。

提
问

人大代表：
金融机构对于制造业企业

的贷款门槛较高，在企业缺少
不动产的情况下贷款很难。区
工信局如何缓解我区企业融资
难、融资贵问题？

区工业和信息化局局长王晋：
针对实体企业融资难、融资贵等问题，组织金融机构上门对接企业，

2018年以来共推动中小民营企业获得授信额度约2亿元；全市首创在重点
园区设立金融驿站，为园区企业提供便捷高效的金融服务；举办“拟上市
企业走进深交所”等金融品牌活动30多场，助推金融机构服务实体经济；
由龙岗区金控集团设立股权直投基金，对新落户的重大项目进行跟投。

提
问
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本报讯（侨报融媒记者 尹萌）
昨日上午，龙岗区人大常委会召开
第二十八次会议，开展 2018年度任
后履职监督工作，并审议人事任免
事项。龙岗区人大常委会主任陈少
雄，副主任杨钦星、刘晓杰、郭雁
通、杨锦科、李一坚、林建忠出席会
议。区政府党组成员钟春平，区纪
委副书记、区监委副主任梁文龙，区
人民法院院长符波，区人民检察院
检察长邱伯友列席会议。

根据《龙岗区人大常委会开展
国家机关工作人员 2018 年度任后
履职监督工作实施方案》安排，区

“一府两院”班子副职和政府工作部
门主要负责同志需书面报告全年履
职情况，区人大常委会采取票决测
评和重点评议相结合的方式，对履

职报告人提出评议意见。
本次区人大常委会重点推荐区

工业和信息化局、区司法局、区文
化广电旅游体育局 3 个政府工作
部门正职作为 2018 年度任后履职
监督重点评议对象。会上，区工业
和信息化局、区司法局、区文化广
电旅游体育局局长分别作了 2018
年度个人履职报告，并现场回应区
人大常委会组成人员和区人大代
表提出的意见建议。

陈少雄表示，2018年以来，在区
委领导和市人大指导下，区人大常
委会一直积极探索开展国家机关
工作人员任后履职监督工作，取得
了良好的监督效果。根据市人大
部署和要求，今年龙岗区人大常委
会将继续开展任后履职监督，认真

完善各项工作，力争取得更好的监
督实效。“一府两院”相关部门要进
一步提高思想认识，牢固树立“由
人大产生、对人大负责、受人大监
督”的意识，要充分认识到人大的
监督既是约束，也是支持，自觉主
动接受区人大的监督，认真履行法
定职责，增强法律意识和责任意
识，认真办理落实代表的意见建
议，真正做到依法行政、公正司
法。同时，希望区人大常委会组成
人员、人大代表继续积极履职，群
策群力，提出高质量的意见建议，
进一步增强任后履职监督工作的
实效性，共同推动龙岗经济社会发
展和民主法治建设再上新台阶。

会议审议表决通过了有关人事
任免事项，并举行宪法宣誓仪式。

龙岗区人大开展2018年度任后履职监督工作

推动经济社会和民主法治建设再上新台阶

开展国家机关工作人员任后履
职监督，是对人大选举和任命的干
部加大监督力度的积极探索，也是
龙岗区人大加强监督和人事任免工
作的重要举措。为此龙岗区人大改
变过去“重任命轻监督”的局面，在
区委领导和市人大指导下，自 2018
年以来探索开展国家机关工作人员
任后履职监督，认真制定工作方案，
明确监督对象、形式、实施等内容，
促使国家机关工作人员“由人大产
生、对人大负责、受人大监督”的意
识不断增强，自觉做到依法行政、公
正司法、勤政为民。

在去年7月召开的区六届人大常
委会第十八次会议上，龙岗区人大首
次组织区“一府两院”主要负责同志及
区政府重点工作牵头部门主要负责同
志进行年中任后履职报告，常委会组
成人员和人大代表认真听取和审议报
告，积极提出意见建议。在三个月期
限内，区“一府两院”和区卫计局认真
研究并及时吸纳，落实到相关工作
中。这是龙岗区人大对国家机关工作
人员任后履职监督的一次创新探索，
在社会各界取得了较好的反响。

今年，龙岗区人大结合全区发展
情况和代表群众最关心的问题，将区
工业和信息化局、区司法局、区文化
广电旅游体育局3个政府工作部门正
职作为 2018 年度任后履职监督重点
评议对象，再次体现了龙岗区人大对
任后履职监督工作的重视和决心。

经过龙岗区人大的精心组织和
“一府两院”相关部门的积极配合，
龙岗区人大开展的国家机关工作人
员任后履职监督工作顺利推进，监
督对象涵盖了区人民代表大会选举
产生的国家机关领导人员、区人大
常委会任命的“一府两院”副职和政
府工作部门主要负责人、非人大选
举任命但分管政府工作的党组成
员，更着重纳入区政府重点工作牵
头部门一把手。监督内容着重反映
人大代表和人民群众意见，重在督
促“一府两院”改进工作，监督内容
包括贯彻实施宪法和有关法律法规
情况、围绕重大工作部署依法履行
职责情况、贯彻落实上级和本级人
大及其常委会决议、决定情况等。

随着该项工作的推进，监督形式
不断完善并凸显闭环效应。在年初、
年中、年底三个不同阶段，有针对性
地安排听取报告、述职、评议，跟踪监
督，落实改进工作的意见建议，形成
了全流程、全覆盖的监督工作链条，
增强任后监督工作的实效性。龙岗
区人大将充分发挥职能作用，继续开
展任后履职监督，以推进依法行政、
公正司法为主要内容，进一步优化工
作方案和流程，建立常态化机制，督
促国家机关工作人员进一步转变工
作作风，依法履职，勤政为民。

侨报融媒记者 尹萌 制图 朱海波

延伸阅读

人大代表现场犀利提问 部门“一把手”精彩作答
侨报融媒记者 尹萌

在龙岗区人大常委会第二十八次会议上，区工业和信息化局局长王晋、区司法局局长李梓亮、区文化广电旅游体育局
局长刘德平作2018年任后履职情况报告，区人大常委会组成人员和区人大代表认真听取报告并现场提问，由报告人逐一进
行回应。期间代表立足社会民生犀利发问，不仅起到了“脸红出汗”的作用，也贡献了不少宝贵建议；三位“一把手”回答问
题实事求是、有理有据，用扎实的工作成果和清晰的工作计划展示了龙岗区产业、法治和文体事业的发展。

直击现场

优化流程方案
建立常态化机制
创新探索任后履职监督


